## INTRODUCTION

Conformément à la Loi sur la responsabilité en matière d'aide au développement officielle (LRMADO), ce rapport rend compte des dépenses et des activités relatives à l'aide au développement officielle (ADO) du gouvernement du Canada pendant l'exercice 2015-2016 (du 1er avril 2015 au 31 mars 2016). Il met en lumière les efforts collectifs de 17 ministères et organismes fédéraux canadiens qui ont contribué à l'ADO pour aider à réduire la pauvreté et à bâtir des sociétés pacifiques, de manière à créer une communauté mondiale plus durable et inclusive. En 2015-2016, le gouvernement du Canada a déboursé 4,82 milliards de dollars en ADO dans plus de 80 pays. Les efforts déployés au cours du dernier exercice ont mis à profit les progrès réalisés au fil des ans pour stimuler la croissance économique dans les pays en développement, produire des aliments nutritifs pour les personnes dans le besoin et accroître l'accès aux services de santé au profit des mères, des nouveau-nés et des enfants. Ils ont contribué à améliorer la qualité de vie d'un grand nombre de personnes parmi les plus vulnérables au monde.







la sécurité alimentaire



l'avenir des enfants et des jeunes





la démocratie stabilité et la sécurité

Depuis 2009, l'ADO se concentre sur cinq priorités thématiques, conformément au plan d'action du Canada sur l'efficacité de l'aide. Elles s'énoncent comme suit : favoriser une croissance économique durable; accroître la sécurité alimentaire; assurer l'avenir des enfants et des jeunes; promouvoir la démocratie; promouvoir la stabilité et la sécurité. Un certain nombre d'engagements pris par le Canada servent de complément à ces priorités, notamment en faveur : de la santé des mères, des nouveau-nés et des enfants; de la viabilité de l'environnement; de l'égalité entre les sexes; de la gouvernance responsable; et de la prestation efficace de l'aide humanitaire dans un monde où les catastrophes naturelles ou d'origine humaine sont devenues plus fréquentes. Les besoins des populations les plus pauvres et les plus vulnérables font partie intégrante de l'approche du Canada en matière d'aide internationale, qui vise à ne laisser personne pour compte dans la lutte mondiale contre la pauvreté — un engagement conforme aux valeurs canadiennes que sont la compassion et la générosité. Par la poursuite des efforts avec nos partenaires sur le terrain, nous pouvons nous attacher à bâtir un avenir meilleur pour tous.

Toutefois, le monde continue de présenter des défis nouveaux et émergents pour le développement. Les priorités sont donc réexaminées régulièrement pour que l'ADO du Canada demeure pertinente et aide les personnes les plus vulnérables. À cet égard, 2015 a été une année charnière, qui a favorisé de nouvelles façons de penser l'aide

